

brevivir. Su vocación propia es afirmar, por encima de las necesidades de la naturaleza, las exigencias de la cultura. Las generaciones se suceden, los individuos nacen y mueren; pero las creaciones del pensamiento, como las del arte, constituyen a través del tiempo el más noble, el más significativo de todos los patrimonios, el más decisivo homenaje que la humanidad puede rendirse a ella misma.

Siempre habrá gente que sostenga que la universidad no sirve para nada. Y, en cierta medida, esto es exacto. La universidad no está para servir a cualquier cosa. Está para servir. Por su sola presencia, y por mediocres que puedan ser los que la animan, ella llama a los hombres al orden de la humanidad.

Es porque también, en el ajetreo general, la universidad tiene vocación para el ocio. Tal es, por otra parte, el sentido de la palabra griega *scholē*, de donde viene nuestra escuela; y el latín emplea para designar la institución escolar, la palabra *ludus*, que quiere decir juego. La inmensa masa de los hombres vive día a día bajo el apremio de las circunstancias; los que tienen por misión propia pensar la existencia y dilucidar todos los aspectos de la cultura, deben ser apartados y liberados de las preocupaciones cotidianas. Sólo entonces, en el alejamiento indispensable y el recogimiento, su aprehensión del mundo podrá desarrollarse y profundizarse. Todas las significaciones se desvanecen en esta entrega al juego que permite una segunda lectura de la realidad y de la humanidad. La cultura, decía Hegel, es "la necesidad de la necesidad ya satisfecha".

La universidad es una institución de lujo y de ocio. En la austeridad misma, y en la minuciosidad científica de las disciplinas que ella pone en función, la universidad representa uno de los medios más eficaces de que dispone la comunidad humana para soñarse a sí misma. Sin duda no ha existido ella verdaderamente más que en el estado de utopía. Pero esta utopía es más real que muchas realidades; sólo esta utopía autoriza muchas realidades.

## noticias universitarias del interior

### *Los dos primeros enfermeros universitarios*

Ninguna disposición reglamentaria, naturalmente, impide el ingreso de varones a la Escuela de Enfermería, sin embargo, hasta el momento en nuestro país era privativo del sexo femenino. Ha ocurrido, que al revés de lo que acontece generalmente, son los varones los que invaden un campo del otro sexo, y así tenemos que en reciente ceremonia, recibieron su título de enfermeros universitarios los dos primeros Adelantados, señores Leopoldo Núñez Reyes y Rodolfo Rivera Mena.

### *Cursos de lengua y cultura hebrea en el Departamento de Filosofía*

Bajo la dependencia del Departamento Central de Filosofía y Letras de la Universidad se han iniciado los cursos de lengua y cultura hebreas, con la coordinación del prof. Bernardo Berdichevsky. Los cursos son los siguientes: Idioma Hebreo (Inicial y Medio); Práctica del Idioma (Hebreo avanzado); Literatura Hebrea Bíblica y Post-Bíblica (en Castellano) y Arqueología del Mundo Bíblico. Los cursos son de tres horas sema-

nales. Los tres primeros se ofrecen como electivos para las secciones de Lenguas, Periodismo, Biblioteconomía y de los alumnos académicos, sobre todo, los de Literatura y Lingüística. El cuarto curso servirá como electivo para Historia, Lenguas Clásicas, Biblioteconomía y Periodismo, y como curso obligatorio de la especialidad de Arqueología. Los cursos de idioma y literatura están a cargo del prof. Igal Iannay (de la Universidad Hebrea de Jerusalén) y como ayudante el prof. Abraham Maguendzo; y los de arqueología a cargo del prof. Berdichevsky, y como ayudante Mario Rivera.

*Estudian caracteres sismológicos de la provincia de Antofagasta*

Los sismólogos japoneses, Dres. Kamitsuki y Sueyhiro y el Dr. Sacks, de la Unión Sudafricana, en colaboración con sismólogos de la Universidad de Chile, y dentro de un programa auspiciado por la Carnegie Institution de Washington trabajan en la región de Tonce, provincia de Antofagasta, en un plan con dos finalidades básicas: determinar el epicentro o foco de los movimientos sísmicos de la zona, y el de percibir los temblores profundos entre 300 y 700 kms. bajo tierra, especialmente en la zona de Salta, Argentina, una de las pocas del mundo en donde se producen los movimientos a tal profundidad. Los estudios preliminares indican hasta el momento que la zona de los epicentros sería paralela al meridiano 69 y entre los paralelos 22 y 23. Luego en este Plan Antofagasta, se proyecta instalar similares equipos sismológicos en Concepción, a fin de estudiar los movimientos terrestres de la zona sur.

*Se inaugura Centro Universitario de Talca*

En un solemne acto académico realizado en el Teatro Plaza de la ciudad de Talca, se dio por inaugurado oficialmente el Centro Universitario de esa ciudad, en una ceremonia en la cual estuvieron presentes las principales autoridades de la ciudad y de la Universidad de Chile, encabezados por Ramón Rodríguez, Decano de la Facultad de Ciencias Pecuarias y Veterinaria, el que representó al Rector, e Irma Salas, directora del Departamento Coordinador de Centros Universitarios. El Centro Universitario de Talca inició sus funciones en abril de este año, con una matrícula de 464 alumnos, procedentes de las provincias de Curicó, Talca, Linares y Maule, distribuidos en trece carreras profesionales universitarias, algunas ofrecidas en horarios vespertinos, a fin de dar oportunidad de proseguir

estudios superiores a los adultos que deben trabajar. Para el próximo año se proyecta la creación de cuatro nuevas carreras, con lo cual se abre a los alumnos 17 perspectivas de formación técnica y profesional.

La cooperación ciudadana se ha expresado, entre otras formas, en la creación de la Fundación Abate Juan Ignacio Molina, integrada por personeros de la banca y del comercio, y cuyo objetivo es preocuparse del bienestar estudiantil, a la vez que de la solución más urgente de problemas del profesorado.

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

*Jornadas de Extensión Universitaria en Bio-Bío*

Recientemente se efectuaron en Los Angeles, capital de la provincia de Bio-Bío, las Jornadas de Extensión Universitaria, que se realizan en virtud de un acuerdo entre la Corfo y la Universidad de Concepción, y en las cuales se pretende dar a conocer, discutir, y analizar las diversas conclusiones a las que se ha llegado mediante las investigaciones llevadas a cabo por la Universidad de Concepción, de acuerdo a dicho convenio, relativas a un estudio socioeconómico de la región del Bio-Bío (Concepción, Arauco, Malleco, Bio-Bío, Nuble). Los cursos estuvieron a cargo de diversos profesores de la Escuela de Economía y Administración, y entre otros, abarcaron los siguientes temas: Interpretación y análisis de estadísticas económicas, Teoría administrativa, Desarrollo económico; Organización para el desarrollo, la Contabilidad Social como herramienta de planificación, etc.

UNIVERSIDAD AUSTRAL

*Cooperación técnica entre Chile y la RFA estudian tres expertos forestales*

Para concertar un acuerdo de Cooperación Técnica entre los Gobiernos de Chile y Alemania para el desarrollo de las investigaciones forestales de la Universidad Austral de Valdivia, estuvo en nuestro país una delegación alemana encabezada por Dietrich von Negel, jefe del Departamento de Ingeniería Forestal del Ministerio de Agricultura de la RFA, y compuesta de los profs. Strohle, Decano de Ingeniería Forestal de la Universidad de Goettingen y el prof. Eisenhaussen de esa misma Facultad. Los expertos, luego de entrevistas con las autoridades de la capital, se trasladaron a Valdivia, para conocer los trabajos e instalaciones de la Universidad Austral, y las empresas industriales, forestales y madereras de la zona.